

"Un sistema en marcha, tiene el resguardo del pueblo que es el mejor de los resguardos" - Otilio Ulate Blanco

DIVAGACIONES

El sentido de la frase anterior, tiene dos grados de interpretación: o pensar en la gravedad del sentimentalismo, o pensar en la gravedad del futuro. De esta última frase, pocos y casi nadie se entrega a prevenir los males que quizá, casísticos, se sobrevengan por una fuerza mayor a nuestra voluntad, es decir, castigo justo e injusto moral opositorio. Cuanto se concentra en el espíritu humano, no es precisamente la convicción de que todos podemos hacer de nuestros sentimientos, morales e insociables, lo que el poder de nuestras pequeñas fuerzas nos inspira tal como hemos visto a nuestros enfermizos de juventud, que se rien de la vida—y qué vida! Plagada de los desasociados que les presenta el modernismo ambiente, que al fin les llegue como un desahogo; pero ese desahogo que no es sano, para nosotros los viejos, es también pervertidor de nuestras juventudes.

Y ya analogamos lo anterior, que no pasa de ser DIVAGACIONES—como decimos—pero hay algo más profundo, algo que no podemos descifrar, como lo es la gran frase realista e innata: «de dónde venimos y para dónde vamos». Metido uno en su interior concentrativo, podemos darle valor a la realidad de estas verdades que a veces las desdramatizamos por crearlas supérfluas y no sentimos en nuestros corazones la menos idea de que tenemos que vivir muchos años para saber vivir.

Dije divagaciones, y ya pasó el primer ápice de la frase anterior. Quizá todos pensemos que al pasar de esta vida al paecer lisonjera para las juventudes actuales, ellos no piensan jamás—y cuanto mejor que no lo piensen—, en las visisitudes que nos depara el porvenir—Para qué decirle a los niños las amarguras de la vida. Los niños que vivan siempre riéndose, los pajarillos que estén siempre cantando; el sol que no deje de darnos su lumbre; la luna que no termine nunca de brindar nos sus destellos, pero cuando alguien nos falta, porque se va o porque fracaza en las fuerzas humanas que Dios le ha dado para vivir en esta tierra de los desengaños, yo diría para mí, como siempre he admirado, no la gran frase de un poeta, sino esa misma frase del pensador consciente: «Dichoso el árbol que es apenas sensitivo, mas la piedra dura que esa ya no siente, no hay dolos más grande que el dolor de ser vivo, ni mayor pesadumbre que la vida consciente.

Y ante todas estas verdades que no pueden tener contrariedad sincera, dobleguémonos y digamos, aunque con el corazón desvanecido; «virtuoso el que se va; pobre el que se queda».

Y por escrito lo anterior,—hace unos quince días en que estuve sometido a cierto presentimiento doloroso, ya se llegó el de los desengaños. El gran monumento que se alza impregnado y volubtuoso en cuanto a aquello que conocemos de que: como nace un árbol y como termina, mis lágrimas jamás podrán tener la fuerza suficiente para que el destino que Dios le da a cada viviente pueda retroceder ante una sentencia fatal que le llegó el día que tenía venir, cuyo nombre no quiero mencionar lo, porque para mí es muy sagrado y que ya todos lo sabemos. Muchos años convivimos en las luchas amargas o lisonjeras y esas luchas son precisamente las que causan las enfermedades de la vida. Pero no hay cosa mayor que el saber de cuando uno volvió a la madre tierra, esa madre tierra la encontró con los brazos abiertos, como se encuentran siempre los regazos de la santa madre que le dió de la vida. Por ello con todo respeto voy a decir, con la mayor sinceridad de mi corazón, lo que no quería decir antes que volvieran a mis mejillas ya marchitas, las lágrimas que han caído de mis ojos, al haberse ausentado de la vida mi fiel jefe y grande compañero don Francisco Luis Enríquez. En la paz del Señor estará.

J. M. MAIRENA

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII

—:

Puntarenas, Martes 16 de Diciembre de 1952:

—:

Núm. 3414

Las huelgas en la Zona Bananera

El Inspector General del Trabajo, desde hace algún tiempo, debido a las constantes huelgas que se han producido en la zona bananera ha tenido que destacarse en aquella región a fin de ir acorquinando los ánimos, lo que ha podido ir consiguiendo con su bu-

na política de cordura. Llama sobre manera la atención del público este estado de revolución en que constantemente se encuentra aquella zona. Sería muy del caso estudiar el problema si hay razón por parte de los trabajadores o si es que lleva la empresa la justicia.

Muchas veces hemos contemplado la vida de esos valerosos trabajadores de la zona en compañía de sus familias. La forma dificultosa en que viajan en las lanchas lo que nos da a comprender la moralidad y las ansias de vivir con el sudor de su frente.

Trozos de la vida de don Francisco Luis Enríquez

Al tratar de darle forma a estas líneas sentidas por el recuerdo del buen amigo don Francisco Luis Enríquez Mena.

Llegó muy joven a Costa Rica, como dieciocho años de edad con la culta colonia nicaragüense que se radicó en este puerto, poco a poco fue familiarizándose con nuestro ambiente y entrando en relaciones juveniles. Siempre se distinguió por su cultura, como hombre de bien, buen amigo y por su formalidad y honradez gozaba de créditos inviolables.

En esta ciudad conoció a la entonces señorita Mercedes Molina (ahora señora de Enríquez), ambos muy jóvenes por supuesto; don Francisco hombre de nobles portos (como descendía de los Enríquez y Mena de la sociedad nicaragüense), doña Mercedes una señorita social y laboriosa como hasta lo ha demostrado ser. Como tenía que suceder llegaron al altar y unidos en matrimonio emprendieron la lucha por la vida, de cuyo matrimonio vino su hija Lidia (hoy doña Lidia de Ardón) que fue criándose como el único niño del hogar al lado de sus buenos padres; muy joven aun Lidia se unió en matrimonio con don Belisario Ardón de cuyo matrimonio vinieron sus hijos Belisario, Luis Francisco y Merceditas, todos muy joviales y de mucha esperanza

Construcción de la carretera Barranca-El Roble-Puntarenas

Tenemos noticias fidedignas que en este mes darán principio los trabajos de la carretera entre Barranca y Puntarenas, que es de tanta necesidad porque se han aumentado las fuentes de negocios entre estos lugares con un movimiento de progreso y esperanzas. Con esto se van a cumplir los anhelos de los puntarenenses e intermediarios que desean aumentar el caudal de actividades comerciales.

en la vida escolar; Merceditas casó con el joven puntarenense don Eduardo Angulo y ya don Francisco tuvo la tierna felicidad de tener en sus brazos a su encantadora visnietecita Patricita.

Por otra parte don Francisco seguía por los caminos del corazón noble, haciendo el bien: sirviendo a la Cruz Roja muchos años en la Junta de Protección Social y en muchas ocasiones se confundió con los obreros para ayudarlos a defender sus derechos. Su espíritu servicial le mereció la distinción de menciones honoríficas, certificaciones y condecoraciones.

Sirvió en todos los departamentos de la Administración Pública y también en las dependencias municipales, siendo en distintas ocasiones electo como regidor y también como secretario de la misma corporación.

Siempre tuvo gran cariño por la cultura puntarenense y a este efecto sostenía su imprenta y su periódico El Heraldo que se titulaba «defensor de los intereses de Puntarenas y Guanacaste», el sostenimiento de esta imprenta y su periódico le costaba paciencia y dinero, pero en distintas ofertas de compra no quiso vender la empresa porque le encantaban las lides del periodismo, y su aspiración más grande era sostener el periódico que había dado muchas batallas en favor de la provincia.

Después de larga y penosa enfermedad en la cual se agotaron los recursos de la ciencia, pues estuvo en una clínica de México, así como en New Orleans, en una de las clínicas mundialmente reconocidas, así como también rodeado de los más finos cuidados de la familia doliente. El zá-

bado 6 de los corrientes como a la una de la tarde, confortado por los santos sacramentos rindió culto a la madre tierra en brazos de su buena esposa hijos, nietos y visnietos, también de buenos amigos, con una ansiosa mirada de sus últimos esfuerzos miró el hombre bueno que se iba, su principio: doña Mercedes y el final su nietecita y con su acostumbrada sonrisa de satisfacción a los sesenta y seis años de edad cerró para siempre sus ojos.

En la vela hubo gran concurrencia, a las nueve de la noche se presentó el señor Presidente de la República quien venía expresamente de la capital, a ver el cuerpo ya inerte de su viejo y buen amigo. Al día siguiente domingo como a las once de la mañana salió el cortejo fúnebre en medio de numerosas ofrendas florales que formaban filas a los lados para la Iglesia Parroquial. Terminados los funerales en el atrio de la iglesia tomó la palabra el señor Presidente de la República, quien hizo la oración de una vida austera, de un buen amigo, de bien comunal y de tantos y merecidos honores que le han sido prodigados; por medio del ferrocarril y también asistencia que se movilizó por medio de carros a la Chacarita donde se le dió cristiana sepultura; en este mismo acto el joven abogado don Francisco Guido dió una sentida oración fúnebre que se publicará por aparte.

Nuestras muestras de condolencia a doña Mercedes de Enríquez, don Belisario Ardón, doña Lidia de Ardón, así como a sus nietos Eduardo y doña Merceditas de Angulo, Belisario y Luis Francisco Ardón y demás familia doliente.

C. M. S.

Puntarenas, Diciembre 1952.

Frente al mar

Frente al mar, está la ciudad de los que duermen en la santa paz del Señor, y frente a las magestuosas olas marinas duerme el sueño de los bienaventurados don Francisco Luis Enríquez.

Su desaparición de este mundo terrenal no es el olvido, sino un constante recuerdo siempre vivo del que supo vivir formando un hogar por mil títulos honorables en lugar preferente entre la historia de Puntarenas, dentro de la sociedad,

Nos causa tristeza ver a nuestros trabajadores costarricenses navegando en endebles barquichuelas que en tantas ocasiones han naufragado o fracasado en alta mar, exponiendo la vida con sus familias y bienes que siempre los llevan consigo.

la que hoy lamentamos profundamente con ese vacío.

Vive don Chico Luis en la mansión del Eterno, sonriente y mirando desde allá este valle de lágrimas, entre éstas las más preciadas perlas del amor que guarda delicadamente su querida esposa doña Merceditas e hijos.

Formen todos la más hermosa corona con esa efigie de don Chico inolvidable, y ante ella mi vehemente oración.

Descance en paz el querido amigo.

Juan Vicente Gutiérrez Ch. e hijos.

Jicaral, Diciembre 10, 1952.

Anuncie y suscríbese en El Heraldo

LACSA (Afilada a la Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.
 Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más Informes, Agencia LACSA - Tel. 20

Remembranzas del pasado FELIPE N. ROMAN

En la historia que corresponde a cada lugar hay páginas del recuerdo para los que vivieron épocas y dieron a conocer su altruismo y abnegación por el bien y el progreso.

Fue la hoy ciudad de San Vicente de Moravia la que nació, dentro de su poético suelo, a quien conocimos con el nombre de Felipe Nery Román Rojas.

Fue la ciudad de Heredia el centro de sus actividades profesionales artísticas, y en donde pudo desarrollar sus amplios conocimientos fotográficos, y su devoción por el progreso y la cultura.

Recuerdo en aquellos tiempos de antaño, y en corta edad apenas escolar, cuando don Felipe tenía su Studio frente a la Estación del Ferrocarril, y por las tardes averanadas lo

visitaban amigos de noble estirpe: don Luis Cruz Polanco, don Ramón Meza, don Juan José Gutiérrez Zamora, don Braulio Morales Cervantes, don Joaquín Lizano, y tantos otros amigos, admirando aquel centro de estudio fotográfico, y conversar con el hombre sereno y honrado.

Formó su hogar —por mil títulos honorable— con la distinguida señorita Irene Solano, y fue el año de 1908 que decidiera, lleno de ilusiones, trasladarse a la ciudad de Puntarenas, donde edificó su templo de abnegación y de trabajo, con la siempre «Fotografía Román», y donde terminaron de formarse todos sus hijos, quedando como un ejemplo de posteridad y porvenir, el amigo don Guillermo Román S. Esta remembranza ha veni-

do a mi mente al ver en esa casa devocionaria de don Guillermo y su culta señora, las efigies siempre gratas de don Felipe y su esposa Irene, dos árboles que han dado su sombra a las presentes generaciones.

Dedico con profundo respeto y admiración mis humildes líneas del recuerdo para don Guillermo Román y señora, hoy factores importantes del progreso cultural de Puntarenas.

Juan V. Gutiérrez Ch.
 Puntarenas, Diciembre 7 de 1952

La TIENDA Y ZAPATERIA DE JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portorriqueño en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS
 Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldo

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Honor al mérito

Los señores Comandantes, Guardia Civil y Reos

Una elegante y vistosa obra de progreso con rasgos elocuentes de delicada iniciativa, se destaca al costado Norte de la Comandancia de Plaza, como un heraldo de cultura y ponderado exponente de ejemplar altruismo. En su elevado impulso y singular desenvolvimiento, esta magnífica obra representa muy por encima del valor material, la altura de miras circunscritas a la acción noble, o sea la moral expresada en los factores esfuerzo, paciencia y muy buena voluntad.

Pues con esta mezcla de gran contribución espiritual, que es el significativo aporte de quienes merecen el sincero y cálido relieve de admiración, se le ha dado efectiva consistencia a este fidejazo de progreso, el cual, visto sobre la modesta extensión del área donde está ubicado, se impone con singularidad sugestiva, como un gran ejemplo colmado de abnegación, ejemplo que por mérito es atractivo, como un diamante con mil facetas de irradiación.

Admiremos, respetemos y cuidemos este bello exponente de progreso, que comprendido desde el aspecto moral que lo sustenta, es como una hermosa perla extraída de nuestro mar y ofrecida al pueblo de Puntarenas, cuya blancura exquisita simboliza el esfuerzo, la paciencia y muy buena voluntad de quienes al través de una década de meses de constante empeño y tenaz dedicación, muy ufanos de un ideal, le han dado la forma conceptual, honorífica y concluyente.

Onésimo Orozco Oses.

Puntarenas, 15 de Junio de 1952.

De la Asociación de Empleados Aduaneros

San José, Costa Rica,
 Noviembre 27 de 1952

Señor
 Director de
 EL HERALDO.
 Puntarenas.

Muy estimado Sr. Director:

Contando con su benevolencia, y por si estima del caso su publicación, me permito informarle que la Directiva de la Asociación Nacional de Empleados Aduaneros, en Sesión

verificada el día 24 de Noviembre corriente, acordó, por unanimidad e interpretando el sentir de todos sus asociados:

«Sentar su más vehemente protesta por el alza de las tarifas eléctricas, y expresar su simpatía al Comité pro-Defensa de los Consumidores de Energía Eléctrica, por su Campaña en beneficio de los intereses comunales.»

Pasa a la pág. 4

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,
La gencia **TRAUBE**
en Puntarenas.

Se venden las siguientes propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srita. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

LA IGNORANCIA

«La Ignorancia —dice Castor— engendra el Crimen. Los analfabetos son hombres animales, cerebros incompletos, ciegos terribles que caminan a tientas».

Duras son las palabras del eximio orador español, pero indiscutiblemente reflejan la verdad, pues la ignorancia es el origen de inacabables males. Y cuando se sabe que en América existen setenta millones de seres humanos que ni siquiera saben leer, se sabe, al mismo tiempo, que quienes pueden sacar de su situación a tantos infelices, y no lo hacen, faltan a un deber sagrado e imperioso.

Si fue difícil enseñar a leer cuando se carecía del instrumento cómodo y eficaz, ya no lo es ahora, en que un pequeño libro llamado «Upal» nos brinda el medio facilísimo y simple, para que el analfabeto deje de serlo en un mes.

Poco gasto, poco o ningún sacrificio, bastan para que cada persona habilitada para hacer esta obra de caridad, redima a un analfabeto. Solamente es preciso disponerse a hacer una gran obra social. El cristiano ha de afanarse por cumplirla, para satisfacción de su conciencia y en beneficio de la sociedad.

Em resa de Trasportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Diciembre, 1952

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAI		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozai
	Horas	Horas		Horas	Horas
Lunes	1 18	3 del 2	Lunes	1 22	3 del 2
Jueves	4 30	5 del 5	Miércoles	3 24	5 del 4
Lunes	8 23	8 del 9	Sábado	6 1	6
Jueves	12 2	11	Martes	9 3	8
Lunes	15 17	2 del 16	Jueves	11 5	10
Jueves	18 19	4 del 19	Sábado	13 7	12
Lunes	21 23	8 del 23	Lunes	15 21	2 del 18
Viernes	26 2	11	Miércoles	17 23	4 del 18
Lunes	29 17	2 del 30	Viernes	19 24	5 del 10
			Martes	23 3	8
			Viernes	26 19	24
			Lunes	29 21	2 del 30

PUERTO THIEL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel
	Horas	Horas
Miércoles	3 24	5 del 4
Sábado	6 1	6
Lunes	8 3	8
Jueves	11 5	10
Sábado	13 7	12
Domingo	14 20	1 del 15
Miércoles	17 23	4 del 18
Viernes	19 24	5 del 20
Lunes	22 2	7
Miércoles	24 4	9
Viernes	27 19	24
Domingo	28 21	2 del 29
Martes	30 22	3 del 31

PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas
Lunes	1 20	3 del 2
Martes	2 21	4 del 3
Miércoles	3 22	5 del 4
Jueves	4 23	6 del 5
Viernes	5 23	6 del 6
Sábado	6 24	7 del 7
Domingo	7 24	7 del 8
Lunes	8 13	20
Martes	9 14	21
Miércoles	10 15	22
Jueves	11 16	23
Viernes	12 17	24
Sábado	13 17	24
Domingo	14 18	1 de 15
Lunes	15 19	2 del 16
Martes	16 20	3 del 17
Miércoles	17 21	4 del 18
Jueves	18 21	4 del 19
Viernes	19 22	5 del 20
Sábado	20 23	6 del 21
Domingo	21 24	6 del 21
Martes	23 1	7 del 22
Miércoles	24 2	8
Viernes	26 17	9
Sábado	27 18	1 del 28
Domingo	28 19	2 del 29
Lunes	29 19	2 del 30
Martes	30 20	3 del 31

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Martes	2 19	4 del 3
Viernes	5 21	6 del 6
Martes	9 24	9 del 10
Sábado	13 3	12
Martes	16 18	3 del 17
Viernes	19 20	5 del 20
Martes	23 24	9 del 24
Sábado	27 3	12
Martes	30 18	3 del 31

A PUERTO CORTES:
Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas
PASAJEROS Y CARGA
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:
Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.
PASAJEROS SOLAMENTE

AVISO

LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA
"E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Juio Arias.
Propietario.

San José, Mayo de 1950.

Junta de Protección Social de Puntarenas AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente, expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES.
Presidente.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoros
Presidente.

Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas con Heron Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,
Representantes

Máquinas de coser Marca

"Tabash"

Depósito general, Tienda Tabash en Puntarenas

Precio para todos los bolsillos
Una máquina que se garantiza sola.
Pase a verlas y escoja la suya.

Anuncie y suscríbese en "El Heraldó"

Junta de Protección Social de Puntarenas

AVISO

Plaza de Sria. de la Dirección del Hospital

Se necesita joven educada, con buena ortografía, conocimientos mecanografía, y a ser posible, taquigrafía.

CON REFERENCIAS. DIRIGIRSE A

ALFONSO OREAMUNO FLORES,
Presidente.

Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Poco oportuna la importación de sal

A nuestras oficinas se ha presentado un grupo de pequeños productores de sal, que por años han trabajado esta industria, venciendo toda clase de contratiempos y penalidades sin número, para ganarse con ella el sustento cotidiano, a exponernos su precupación por cuanto en estos momentos está en estudio del señor Ministro de Economía y Hacienda una proposición planteada para la importación de una cantidad considerable de este artículo que les ocasionaría gravísimo perjuicio a sus intereses particulares y en general a la producción nacional.

Nosotros creemos que cualquier movimiento que se pretenda hacer relacionado con esta industria, una de las más incipientes del país, debe de ser estudiado con gran detenimiento, pensando si bien en el consumidor, mas que nada en este caso en el productor, sujeto siempre al capricho de los intermediarios. Es de urgente necesidad una reglamentación justa de este artículo.

Sube de precio la sal

No a pesar del aviso del Departamento Comercial del Ministerio de Economía, que avisa que a partir del miércoles 10 de diciembre de 1952 y hasta nuevo aviso ha fijado los precios máximos para la venta de sal blanca corriente en la siguiente forma: Al por mayor ₡ 20.00 y al detalle ₡ 0.25 libra.

Pero lo raro es que la sal se está vendiendo a razón de cincuenta centavos la libra con sorpresa para el público puntarenense que ni jamás pensó que la sal llegara a esos precios exagerados.

Para no ocuparnos mas de lo difícil que se está poniendo la vida, es mejor dejar el comentario al juicio de los estimables lectores.

De la Asociación de Em...

Viene de la pág. 2

Quedo de usted muy atentamente servidor,

Manuel Sequeira O.,
Secretario.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

AVISO

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de construir. Esquina Nor Oeste Parque Victoria. Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros 2 apartamentos con 2 dormitorios. 2 servicios: Baño, Lavatorio y W. C. Hall-Comedor, Cocina, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendedero ropa. Por contrato no menos de un año.

Para informes: «Ferretería Macaya», en San José.

lo tanto en lo que respecta a los intereses de quienes lo producen como del beneficio que al comerciante corresponda.

Una importación de sal en estos momentos es muy poco oportuna ya que en pocos días ha de salir al mercado el producto de la nueva zafra que se encuentra muy adelantada y que a fines de este mes o en los primeros días del entrante a de salir al mercado.

La escasez de sal en este tiempo, más se debe al acaparamiento del artículo que a la falta de él, pues la cantidad producida en el año cubre perfectamente las necesidades del

país y si las medidas aplicadas ahora hubiesen sido practicas cuando los precios comenzaban su carrera ascendente, no se carecería en estos momentos de tan indispensable producto.

La importación mas que un beneficio, puede traer un mal ocasionando un irreparable daño a una gran cantidad de ciudadanos humildes que bajo el cálido sol de la costa, trabajan intencionalmente para lograr una pequeña entrada que nunca ha guardado proporción con el costo de lo producido ni de las molestias que trae consigo la fabricación de sal.

Cumpleaños de un amiguito

Con una fiestecita celebró ayer 15 de los corrientes su cumpleaños nuestro amiguito Juancito Suñol Castro, hijo de nuestro amigo y colaborador don Pedro Suñol Leal y de su señora esposa doña Rosario Castro de Suñol.

Fue festejado por sus ami-

guitos, quienes di frutaron de un rato de a'oría, y saborearon unos ricos dulces y refrescos, con que fueron obsequiados.

Le deseamos al amiguito Juancito, muchas felicidades en su cumpleaños.

A la memoria de la virtuosa matrona doña Rosa Guldo de Jiménez

Escribe, con todo respeto y admiración,
Porfirio Altamirano Vega.

Fue el 7 de diciembre, cuando muy avanzada la tarde de la víspera del Día de la Purísima, bajó el Señor y transportó la celeste Rosa que perfumó nuestro ambiente, a la Mansión de los Bienaventurados, para que luzca en el Trono de la esplendorosa Virgen Santísima.

Fue privilegio especial, que solo alcanzan las madres excepcionales, que como Ella, fue ejemplo de múltiples virtudes.

Vio con satisfacción que al

gunos de sus hijos aumentarían el batallón blanco del Magisterio Nacional, cumpliendo así el sagrado deber de enseñar al que no sabe.

Sintió, como suave aleteo vivificador, la caricias de hijos y nietos.

Deja su cuerpo en tierra, y sube a espíritu al cielo, con la sonrisa del deber cumplido.

Sirva de lenitivo en su justa pena a su familia, el privilegio alcanzado por ella, y rogámosle a su espíritu, que desde lo alto, interceda por todos

HACIA NICARAGUA

Hemos tenido noticias de que nuestro particular amigo don Joaquín Sansón Balladares y su estimada señora esposa, partirán para Nicaragua el 20 de los corrientes a pasar en esa bella tierra las navidades y el año nuevo y regresarán el 15 de Enero próximo.

El señor Sansón, Cónsul de Nicaragua en Puntarenas goza de la simpatía general de los puntarenenses y aquí lo vemos como parte integrante de nuestro conglomerado social, junto con su apreciable señora y familia. Al ir a su tierra a disfrutar de unos días de solaz y alegría, le desea

mos un feliz y venturoso viaje deseando su pronto regreso.

Durante la ausencia quedará encargado del Consulado, don Ernesto Ramírez, Cónsul de Panamá.

Comité Cultural Argentino

Con toda su soberbia y su pretendida sabiduría, anda en las tinieblas quien no recibió en su espíritu la luz que trajo el Mesías. Por esto dijo: «el que me sigue, no camina a oscuras». Pero los demás no saben por donde andan, y con frecuencia gimen bajo las garras de la angustia, o en su espantosa confusión se matan.

Jesucristo es la luz espiritual del mundo; el camino para el conocimiento de la Verdad y de la única dicha real y duradera.

No hay más que seguirlo a El, para conseguirlo todo. Y cuanto se pretenda y se consigue alejándose de El, serán sombras que se disipan a la hora de la muerte.

Constancio C. Vigil.

Anuncie en EL HERALDO